

# 革新力

東京・港区「RICO 氏だ。「AIを活用した価値共創拠点です。RICO BUSINESS INNOVATION LOを通じて洞察と問いをUNGE TOKYO)の扉を開けると、自然光が降り注ぐ広々とした空間が現れる。ゆるやかな曲線を描くテーパーやソファが心地よく配置され、壁面には大型ディスプレイ。『對話のための舞台』として設計された空間だ。年間を訪れる企業は約400社。製造、物流、小売―業界は多岐にわたる。来訪者の8割以上がトップマネジメント層という。この場所を立ち上げたのは「RICOH BIL T OKYO)の菊地英敏

この場所を立ち上げたGeneral Managerの菊地英敏氏。下は「RICOH BIL TOKYO」内の様子（リコー提供）



## AIを活用し、企業と価値を共創するリコー

「アイデアを『可視化』する会議施設奥のガラス張りの会議室では、ひと味違う企業ワークシヨップが行われていた。参加者が自由に話すだけに短縮。誰が担当しても、AIが発言内容をも「再現性の高い仕事」にデジタル付箋がパッと貼りつくように現れていく。話せば話すほどアイデアが形を成す。150点以上の固

定資産情報にタグ付けすることで、直観的な「GENIAC」に採択され、こうした「難読紙ドキュメント群」を読み解く「マルチモーターLLM」の開発にも取り組んでいる。リコーが掲げる三本柱。プロセスオートメーション(PA)、ワイアレスエクスプレス(WE)、ITサービス・IT基盤は、1977年に同社が提唱した「OA(オフィスオートメーション)」の進化形でもある。AIによって再び力強く花開こうとしている。菊地氏は最後にこう語る。「AIで業務を減らすこと自体が目的ではありません。生まれた余白をいかに創造的な活動に生かすかです」。リコーが展開するデジタルサービスは、企業が未来をひらく原動力になる。

セスでは、こうしたデジタルサービスが大幅な効率化につながるのではないか」。経営者との対話は、こうした「仮説の準備を大幅に効率化できるような間が大幅に短縮され、担当者は仮説の質を磨くことに集中できるようになりました。生産性向上がそのまま『自身の改革事例も提供の心』の向上につながる。象徴的なのが、

「RICOH BIL TOKYO」では、115部署、900人以上が参加した「企業内DXプロジェクト」。従来業務を徹底的に棚卸しし、集約・自動化・仕掛けだ。この空間は、360度カメラ「RICOH BIL T OKYO」で撮影し、グラフ、年表が絡み合った余白をいかに創造的な活動に生かすかです。リコーが展開する

「RICOH BIL TOKYO」では、115部署、900人以上が参加した「企業内DXプロジェクト」。従来業務を徹底的に棚卸しし、集約・自動化・仕掛けだ。この空間は、360度カメラ「RICOH BIL T OKYO」で撮影し、グラフ、年表が絡み合った余白をいかに創造的な活動に生かすかです。リコーが展開する

「RICOH BIL TOKYO」では、115部署、900人以上が参加した「企業内DXプロジェクト」。従来業務を徹底的に棚卸しし、集約・自動化・仕掛けだ。この空間は、360度カメラ「RICOH BIL T OKYO」で撮影し、グラフ、年表が絡み合った余白をいかに創造的な活動に生かすかです。リコーが展開する

「RICOH BIL TOKYO」では、115部署、900人以上が参加した「企業内DXプロジェクト」。従来業務を徹底的に棚卸しし、集約・自動化・仕掛けだ。この空間は、360度カメラ「RICOH BIL T OKYO」で撮影し、グラフ、年表が絡み合った余白をいかに創造的な活動に生かすかです。リコーが展開する